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ORDINE DEL GIORNO  

APPROVATO ALL’UNANIMITA’ 

DAL CONSIGLIO COMUNALE 

NELLA SEDUTA DEL 4 MARZO 2025 

-2- 

 

OGGETTO: Mozione n. 15/2025: Rincari energia e ripercussioni su impianti sportivi - 

Crisi energetica negli impianti sportivi natatori genovesi. 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

Premesso che la quasi totalità degli impianti sportivi natatori genovesi sono di proprietà della 

P.A., in concessione a gestori;  

 

Rilevato che, come in molti ambiti dello sport italiano, anche questi impianti sono per la maggior 

parte vetusti e poco performanti dal punto di vista energetico; 

 

Tenuto conto che il “1° Rapporto Nazionale sui Consumi Energetici degli Impianti Natatori” di 

CONGEPI – Confederazione Nazionale Gestori Piscine - ha dimostrato che vi è un elevato 

consumo di natura energetica che potrebbe essere sensibilmente ridotto con importanti interventi 

di efficientamento delle strutture; 

 

Considerato che una progettualità in questa direzione avrebbe un triplo effetto positivo: 

ambientale (riduzione di emissioni), economico (riduzione dei costi correlati ai consumi) e 

patrimoniale (miglioramento dei fabbricati e degli impianti in questione); 

 

Preso atto che il Comune di Genova ha già assegnato, a gennaio 2023, un contributo complessivo 

di oltre 600mila euro ai gestori degli impianti natatori civici che hanno sostenuto maggiori costi 

a seguito dell’emergenza energetica, attraverso un calcolo empirico di confronto tra le spese 

sostenute nel 2022 rispetto quelle sostenute nel 2019, e che questo contributo è stato 

fondamentale per scongiurare una crisi che avrebbe colpito non solo gli operatori del settore, ma 

l’intera Comunità; 

 
IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

 

• Ad istituire un tavolo di lavoro con Regione Liguria affinché si valuti l’opportunità di 

costituire un fondo di garanzia a cui possano accedere le società sportive che vogliono 

ricorrere al credito bancario per interventi di efficientamento e/o revamping degli 

impianti. 
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• Ad avviare un percorso istituzionale con Regione e Governo al fine di valutare 

l’opportunità di investimenti per interventi sulle strutture, allo scopo di renderle più 

efficienti e prevenire così future crisi dovute ai costi dell’energia. 

 

• A studiare la creazione di CER (comunità energetiche rinnovabili), anche sfruttando le 

superfici delle strutture sportive, nell’ottica di promuovere la sostenibilità ambientale e 

l’innovazione energetica a livello locale, con benefici per i gestori e la Comunità. 

 

• Ad istituire un tavolo inter-istituzionale permanente di confronto sulla gestione degli 

impianti sportivi di proprietà del Comune, che affronti la questione costi energetici, ma 

anche le altre tematiche rilevanti (tariffe impianti sportivi comunali, manutenzioni, 

ecc…). 

 

• A richiedere ai gestori degli impianti genovesi la documentazione per un confronto tra i 

costi sostenuti nell’ultimo periodo e quelli ante aumenti, e valutare, in attesa della 

realizzazione di quanto sopra, la possibilità di un contributo per far fronte a questa nuova 

emergenza. 

 

 

 

Proponente: Veroli (Vince Genova). 

 

Al momento della votazione sono presenti, i consiglieri: Aimè, Alfonso, Ariotti, Barbieri,  

Bonicioli, Bruzzone Filippo, Canessa Cerchi, Cavalleri, Ceraudo, Costa, Crivello, De 

Benedictis, Dello Strologo, Falcone, Falteri, Gaggero, Gandolfo, Ghio, Grosso, Kaabour, Lodi, 

Lo Grasso, Manara, Notarnicola, Pasi, Patrone, Pellerano, Pilloni, Russo, Vacalebre, Veroli, 

Villa, Viscogliosi, in numero di 33. 

 

Esito votazione: approvato all’unanimità con 33 voti favorevoli: Aimè, Alfonso, Ariotti, 

Barbieri, Bonicioli, Bruzzone Filippo, Canessa Cerchi, Cavalleri, Ceraudo, Costa, Crivello, De 

Benedictis, Dello Strologo, Falcone, Falteri, Gaggero, Gandolfo, Ghio, Grosso, Kaabour, Lodi, 

Lo Grasso, Manara, Notarnicola, Pasi, Patrone, Pellerano, Pilloni, Russo, Vacalebre, Veroli, 

Villa, Viscogliosi. 

 


